

Así deja Miguel Márquez las finanzas de Guanajuato

Guanajuato se coloca entre los 10 estados con menos deuda, por debajo de la media nacional

El **gobierno del estado de Guanajuato** informó que la administración de **Miguel Márquez Márquez** dejará 908 millones 325 mil 889 pesos para gasto de inversión, derivado de economías, recursos adicionales, recaudatorios y ahorros por licitaciones en obras y contratos.

Además el gasto en operación está garantizado el recurso hasta final del año.

Márquez Márquez, quien dejará su cargo al frente del gobierno estatal el 26 de septiembre, dio a conocer que hay en ejecución mil 265 obras en los 46 municipios del estado, así como recurso en obras con un monto de siete mil 318 millones de pesos de las diferentes dependencias estatales, de las cuales el 80 por ciento están concluidas o en proceso de concluir.

Al 30 de septiembre de 2018, se estima cerrar con una deuda en el orden de los cinco mil 506 millones de pesos, 981.41 millones de pesos menos a lo reportado en septiembre de 2012, que se recibió con seis mil 487 millones de deuda.

Guanajuato se coloca entre los 10 estados con menos deuda, por debajo de la media nacional que es de 16 mil 418 millones.

En un comparativo deuda per cápita, Guanajuato se encuentra en el cuarto sitio del nivel mas bajo.

Sobre las finanzas del Instituto de Seguridad Social del Estado de Guanajuato (ISSEG), se dio a conocer que incrementó su suficiencia actuarial al 2082 la garantía en pago de pensiones. Esto consolida a Guanajuato como uno de los estados con mayor solidez financiera para cubrir el pago de seguros y prestaciones.

La cartera de inversiones financieras del ISSEG se incrementó de seis mil 404 millones en septiembre de 2012 a 13 mil 510 millones a julio del presente año, es decir un aumento del 111 por ciento. El patrimonio aumentó 68.4 por ciento de 13 mil 259 millones en septiembre de 2012 a 22 mil 330 millones en julio de 2018.

La viabilidad financiera del ISSEG fortaleció las finanzas públicas del Estado y constituyó un factor determinante para el incremento en la calificación crediticia otorgada a Guanajuato.

La entidad presenta crecimiento en su economía, según la agencia calificadora **Fitch Ratings**, que ratificó las calificaciones del Estado de Guanajuato en AA+(mex) en escala nacional y en BBB+ en escala global en moneda local, ambas mantienen una perspectiva estable.

Moody's anunció la ratificación de las calificaciones correspondientes a la calidad crediticia del estado de Guanajuato, quedando en Aa1.mx en escala nacional y en Baa1 en escala global en moneda local, ambas con perspectiva estable.

Standard & Poor's en su último reporte, ratificó la calificación BBB en escala global y mxAAA+ en escala nacional, ambas con perspectiva estable.

Con ello, Guanajuato se encuentra entre los estados con mayor calificación crediticia, junto con Querétaro y Aguascalientes, respaldado por las tres grandes calificadoras.